

Decálogo para el **Uso Ético** de la Inteligencia Artificial

Lineamientos para docentes

El acceso a información ilimitada y a herramientas de IA que simplifican procesos creativos generan la necesidad de replantear algunas de las estrategias de la labor académica del docente.

**1**

Conoce las herramientas de IA: No les temas, conoce sus funcionalidades, ventajas, retos éticos y limitaciones para visualizar su potencial en la enseñanza–aprendizaje.

**2**

Asegúrate que el uso de las herramientas de la IA contribuya al desarrollo de competencias, con apego a la Integridad Académica. Enseña a tus estudiantes a identificar sesgos y limitaciones de las herramientas de IA.

**3**

Resalta en cada oportunidad con tus estudiantes cómo sus trabajos originales, elaborados por ellos favorecen el desarrollo de competencias y habilidades. Destaca la importancia que tiene en su formación el tener pensamiento crítico y que sean capaces de valorar el alcance de las aportaciones de IA.

**4**

Define el conjunto mínimo de capacidades y conocimientos que deben tener tus estudiantes sobre la IA de acuerdo con el nivel académico y curso que impartes.

**5**

Declara de forma explícita y clara el uso de herramientas de IA en tu curso desde el inicio del mismo, cuando estableces con ellos las pautas que norman tus clases.

- Especifica con toda claridad en qué momento, en qué actividades se puede utilizar y cuál es el objetivo y el alcance de su uso.
- Decláralo explícitamente en CANVAS en “Anuncios” y considéralo en los criterios de evaluación. Implementa un “Aviso de Inteligencia Artificial” al inicio del periodo académico.

**6**

Aborda la importancia de la propiedad intelectual, de dar crédito a los autores y la responsabilidad que implica el uso de recursos generados con IA.

- Solicita a tus estudiantes que declaren cómo utilizaron la IA y que la referencien.
- Orienta a tus estudiantes a lo largo del curso sobre el uso correcto de estas herramientas y su compromiso ético.

**7**

Deja en claro a tus estudiantes que no respetar las reglas establecidas para el uso de la IA es una falta a la integridad (FIA) y será tratada como tal.

**8**

Implementa y evalúa el uso de las herramientas IA en el aula, evita su uso indiscriminado.

Combina las nuevas tecnologías con otras estrategias confiables de evaluación y aprendizaje: revisión por pares, exposición del tema, preguntas detonantes, de tal forma que puedas contrastar la actividad entregada vs lo que el estudiante te pueda compartir de la misma. Retroalimenta lo observado de manera personalizada.

**9**

Tú modelas la Integridad Académica; eres un ejemplo a seguir para tus estudiantes. Si haces uso de herramientas de IA para tus clases, debes declarar su uso explícito, de manera que sea transparente y visible. Eres responsable de asegurar la veracidad y la calidad de los materiales creados con apoyo de la IA.

**10**

En caso de una Falta a la Integridad Académica (FIA) habla con el/la estudiante y reporta la situación de acuerdo con lo establecido para las FIA.

Te invitamos a **conocer el potencial de la inteligencia artificial para tu clase** y a evitar posturas extremas con relación a su uso.

Está en ti.

Conoce más detalle de los Lineamientos para el Uso Ético de la Inteligencia Artificial **AQUÍ**